

tendencias y logros de la investigación histórica de la economía en Argentina (Tulio Halperin), Brasil (Francisco Iglesias), la zona del Caribe (Thomas Mathews), el Ecuador (Juan Maiguashca), México (Enrique Florescano) y el Uruguay (Juan Oddone). A ello podrá unir una bibliografía indispensable de esos países, suministrada por los mismos autores. En cambio, podrá consultar sólo dos trabajos sobre las diversas posibilidades metodológicas de la historia económica y sólo algunas visiones generales de los estudios urgentes y las prioridades de la investigación, especialmente en los casos de la época colonial, la demografía histórica y el estudio de las haciendas mexicanas.

No obstante, estos dos volúmenes recogen el intento más fresco —y acaso el único disponible—, de situar el diagrama de logros y alternativas de una disciplina reciente, abierta como pocas a la innovación teórica y técnica y a la explicación del presente mediante el estudio de las estructuras menos desgastables del pasado.

H. A. C.

William B. TAYLOR, *Landlord and Peasant in Colonial Oaxaca*. Stanford, California, Stanford University Press, 1972. 287 pp.

Importante y cuidadosa investigación, basada en su mayor parte en la documentación acumulada en los archivos de Oaxaca (Archivo de Notarías y archivo particular de Luis Castañeda Guzmán), ciudad de México (Archivo General de la Nación, Centro de Documentación del Museo Nacional) y Sevilla (Archivo de Indias). Analiza particularmente el problema de la tenencia de la tierra en la época colonial, y aporta nuevos datos sobre los siguientes grandes temas en que está dividida la obra: los cacicazgos indígenas y sus propiedades; las tierras de los pueblos y de los campesinos; las haciendas de españoles y criollos y las haciendas de la iglesia. Los resultados de la investigación muestran una estructura de la tenencia de la tierra bastante diferente a la del Valle de México y el norte del país, áreas sobre las cuales se habían concentrado los estudios más importantes sobre este tema (Chevalier, Zavala, Gibson, etc.), y en las que se basaba la idea general que se tenía acerca de la tenencia de la tierra en México en esta época.

Pedro Alonso O' CROULEY, *A Description of the Kingdom of New Spain (1774)*. Translated and Edited by Sean Galvin. Published by John Howell-Books, 1972. 148 pp.

Primera edición de la *Ydea compendiosa del Reyno de Nueva España*, obra compuesta por Pedro Alonso O' Crouley que había permanecido manuscrita en los archivos de la Biblioteca Nacional de Madrid. Comerciante, viajero, anticuario y miembro de la Real Sociedad Vascongada y la Real Sociedad Económica Matritense, O' Crouley visitó por primera vez la Nueva España en 1764, y varias veces más en los siguientes diez años. Su *Ydea Compendiosa* tuvo como propósito aportar información acerca de las ciudades y puertos principales del país, pero en la medida que aumentaron sus viajes y los datos recogidos, la obra final sobrepasó el plan original. La edición preparada por Sean Galvin es excelente e incluye grabados, dibujos y planos de México, Puebla, Veracruz y Jalapa, más la carta general del país elaborada por José Antonio Alzate en 1768.

E. F.